# SÍNTESIS INFORMATIVA

## OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 07 de octubre de 2011



## **EDUCACIÓN**

Estatal: Son los "gobiernos ninis" los culpables de la delincuencia: Sergio García Ramírez

Nacional: En riesgo, nuevos campus del IPN por falta de presupuesto

### **SALUD**

Nacional: Mueren cada año por cáncer de mama cinco mil mexicanas: AMLC

Internacional: Estrógenos sintéticos provocan cáncer en hijas

## **ECONOMÍA**

**Estatal:** Debe ser gobierno aliado y no estorbo del comercio: Adame

Nacional: Aprueban ley para cobro por segundo, pero telefónicas pueden ofrecer planes por minuto

## **POLÍTICA**

Estatal: Reprueban controles de confianza 600 elementos de policía de 26 municipios

**Nacional:** Oficialmente arranca este día proceso electoral federal 2012

Internacional: Terror en Alabama al comenzar a aplicarse nueva ley antimigrante

## **EDUCACIÓN**

#### **Estatal:**

Son los "gobiernos ninis" los culpables de la delincuencia: Sergio García Ramírez

El que haya jóvenes que "ni estudian ni trabajan" es consecuencia de que hay sistemas de gobierno que "ni resuelven los problemas ni dan esperanzas", sostuvo el ex procurador general de la República y actual miembro del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Sergio García Ramírez, al dictar una conferencia magistral en la Facultad de Derecho de la UAEM dentro de la Segunda Semana Internacional de la Cultura Jurídica y la Paz. Explicó los alcances del documento denominado "Elementos para la construcción de una política de estado para la seguridad y justicia en democracia", elaborado por la UNAM que contiene 36 propuestas para resolver los grandes problemas del país en ese rubro. Dicho documento es el resultado de la aportación de especialistas en el tema y ha sido entregado a diversas instituciones como son el Senado de la República, los diputados de los tres principales partidos, los ministros de la Suprema Cortes, la Conferencia Nacional de Gobernadores y la Asociación de Presidentes Municipales, entre otros. La Universidad de Morelos es la primera del interior de la República donde se presenta la propuesta, indicó el ponente ante un centenar de estudiantes de Derecho.

La Unión de Morelos, p.16, (Jesús Castillo).

#### Mariposas Blancas

El director de la obra, Nacho López, y los actores Daniel Suárez y Diana Ruiz, de experiencia Teatral Consciente, Estudio Teatral Cuernavaca, presentaron en el auditorio Fulgencio Ávila Guevara, del CCU, la temporada de la obra "Mariposas Blancas", la cual se presentará los días 7, 8, 21 y 22 de octubre; 11, 25 y 26 de noviembre, 2 y 3 de diciembre, en el mismo auditorio.

Diario de Morelos, p.3, Encuentro Social, (DDM).

#### Llega A flor de piel de Yvon Norbert

A 33 años de su primera exposición en el Jardín Borda, el artista plástico Yvon Norbert presenta desde hoy hasta el próximo 24 de octubre, la exposición A flor de piel, una serie de acuarelas, como un llamado para resaltar y preservar nuestro bello entorno ambiental de flora y fauna, incluyendo el ser humano. La muestra se inaugura hoy por la noche (19 horas), en el Centro Cultural Universitario (UAEM).

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

#### Piden rechazar la carrera magisterial

A no participar en el programa de Carrera Magisterial llamaron los integrantes del Comité Democrático Sindical del SNTE a los más de 20 mil trabajadores de la educación, debido a que aseguraron que con los nuevos lineamientos implementados para evaluar a los docentes, se corre el riesgo que muchos de ellos sean despedidos en los próximos meses. Alejandro Trujillo González, integrante de este comité dijo que de acuerdo con los nuevos lineamientos de Carrera Magisterial, ahora no será posible ingresar y ascender en los diferentes niveles, sino que se trata de un mecanismo en donde ahora el maestro será ampliamente evaluado para que sea despedido del magisterio porque exigen una certificación que no tiene que solicitarse, ya que ésta se dio desde que cada profesor salió de una Normal Superior o de la misma Universidad.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2257639.htm; La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.9, (Erwin Gutiérrez).

#### El IEBEM asegura que solventó observaciones de la Auditoría Superior

El Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) entregó antes de que venciera el plazo a la Auditoría Superior de Fiscalización, la solventación de observaciones sobre el ejercicio fiscal del 2010, que expuso una posible aplicación irregular de recursos por más de 466 millones de pesos. El director de personal y asuntos laborales del organismo, Héctor Rangel, indicó que desde el miércoles se hizo llegar a la instancia federal, la documentación y argumentos legales en relación a dichas observaciones, es decir antes del plazo que se había establecido para tal fin. Argumentó que la mayoría de los recursos que se observan se refiere al concepto de pago a personal de la Compensación Provisional Compactable, el cual, se lleva a cabo siempre con fondos federales.

La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado).

#### Normal Cuautla se declara en paro indefinido de labores

Maestros de la Escuela Normal Urbana Federal de Cuautla (ENUFC) se declararon en paro de labores indefinido, en protesta por la falta de pago de diversas prestaciones laborales que, aseguran, el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) les ha estado aplazando de manera injustificada. En consecuencia, más de 350 estudiantes de las tres carreras magisteriales se quedaron sin clases. Entre estas

prestaciones destacan aumento salarial, estímulos por puntualidad y antigüedad, entre otras; las cuales, aseguran, han sido devengadas por los docentes sin que el IEBEM cumpla con el compromiso de liquidarlas. **La Unión de Morelos**, p.6, (La Unión de Cuautla).

#### Nacional:

En riesgo, nuevos campus del IPN por falta de presupuesto

De no incrementarse en mil 116 millones de pesos el presupuesto destinado al IPN para 2012, estarán en riesgo nuestros principales proyectos de infraestructura, informó Yoloxóchitl Bustamante Díez, directora general de esa casa de estudios. Agregó que sin una reasignación presupuestal se comprometerían las obras en Zacatecas; el proyecto de un nuevo campus académico en La Paz, Baja California Sur, y el inicio de otro en Hidalgo, además de la conclusión de la sede en Veracruz. Sin recursos, peligra todo lo referente a obras, que es lo único que podemos suspender (...) indicó que no hay ningún avance en la inversión pública que se destina a educación superior en México

La Jornada, p. 41, (Laura Poy Solano).

#### Normalistas protestan por recorte a matrícula

Un centenar de estudiantes normalistas se manifestaron en las calles de Tlaxcala para evitar que las autoridades disminuyan la matrícula de la Normal Rural Benito Juárez, donde fueron dadas de baja 31 alumnas del primer semestre sin explicación. Durante su protesta frente al Congreso del estado para pedir a los legisladores que intervengan en la solución del conflicto, las alumnas informaron que desde el miércoles pidieron dialogar con los secretarios de Gobierno, Noé Rodríguez Roldán, y con el de Educación Pública, Tomás Munive Osorno, sin obtener respuesta. Las estudiantes consideraron injusta la decisión de disminuir la matrícula en la normal debido a que ya pasaron un primer bimestre. "Ya llevan un primer bimestre en la institución; se nos hace injusto que las quieran sacar a estas alturas, porque ya tuvieron una evaluación y están a punto de acudir a sus observaciones", dijeron.

El Universal, (Juana Osorno, corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/82439.html.

#### Estalla la huelga en la UABJO

Integrantes del Sindicato de Trabajadores Académicos y Universitarios (STAUO) de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) desalojaron de sus instalaciones a estudiantes y docentes de preparatorias y facultades para instalar sus banderas rojinegras y declarar la huelga general en la institución. El abogado general de la UABJO, Avelino Vázquez Luis, declaró ilegal el estallamiento de su huelga porque el gremio antepuso sus intereses personales a los laborales. Dijo que debido al conflicto legal que prevalece en el STAUO, no pueden entregar las cuotas a ninguna de las fracciones sindicales (...) propuso que se entregarán las cuotas que están reclamando hasta que concluya el juicio de nulidad contra este comité que promueve el otro que encabeza David Flores Cortés, "o en su caso, hacer un padrón actualizado de todos los socios del STAUO para que se entreguen las cuotas sindicales de manera proporcional", agregó.

Milenio, (Óscar Rodríguez, corresponsal), http://impreso.milenio.com/node/9039818 y La Jornada, p. 34, (Octavio Vélez Ascencio, corresponsal).

#### SALUD

#### Nacional:

Mueren cada año por cáncer de mama cinco mil mexicanas: AMLC

El cáncer de mama cobra cada año la vida de cinco mil mexicanas de entre 30 y 40 años, lapso en el que también son detectados 30 mil casos más y de ahí la importancia de la autoexploración para detectar a tiempo este mal, señaló Mayra Galindo. En el marco del Día Mundial de Lucha contra el Cáncer, la directora Asociación Mexicana de Lucha contra el Cáncer (AMLC) advirtió que el crecimiento desenfrenado de células malignas en el tejido mamario se ha convertido en la primera causa de muerte en mujeres de entre 30 a 54 años. Además cada nueve minutos es detectado un caso nuevo, de los cuales 40 por ciento ya están en fase avanzada, lo que se evitaría con la autoexploración.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=609887.

El sindicato del IMSS estima hacer su congreso en sólo cinco horas

En cinco horas, el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), Valdemar Gutiérrez Fragoso y los mil 12 delegados para el 50 Congreso Nacional Ordinario despacharán los asuntos relativos a la revisión del contrato colectivo de trabajo (CCT) 2011-2013 y la propuesta de un aumento salarial superior a 5 por ciento para los 415 mil afiliados del gremio.

La Jornada, p.42, (Carolina Gómez Mena).

Buscan acabar con la malaria en México este año

La malaria podría ser controlada este año en México, gracias al apoyo de diversos equipos de científicos que han innovado procesos en el uso de insecticidas para combatir al mosquito vector de la enfermedad, indicó el investigador Fidel de la Cruz. El especialista del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav) destacó que con estas innovaciones se han eliminado las aspersiones masivas para concentrarse en sitios específicos.

El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66499.html.

#### Elaboran estrategia contra Alzheimer

La Secretaría de Salud ordenó al Instituto de Geriatría comenzar a redactar el Plan de Acción sobre Alzheimer, de acuerdo con el director Luis Miguel Gutiérrez Robledo, el pasado 22 de septiembre el secretario Salomón Chertorivski ordenó al instituto integrar un plan que contemple la estrategia para enfrentar esta enfermedad, que afecta a 603 mil mexicanos, según las últimas investigaciones del organismo. **Reforma**, p.13 (Margarita Vega).

#### Internacional:

#### Estrógenos sintéticos provocan cáncer en hijas

Las mujeres cuyas madres tomaron durante el embarazo el estrógeno sintético DES, que se usaba para reducir el riesgo de aborto y fue retirado en 1971, sufren problemas de fertilidad y cáncer, reveló un estudio. La revista New England Journal of Medicine recoge esta investigación realizada por expertos del Instituto Nacional del Cáncer (NIC) y de los Institutos Nacionales de la Salud de Estados Unidos (NIH) que han hecho un seguimiento de las mujeres que estuvieron expuestas durante la gestación al dietilestilbestrol (DES). **El Universal**, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66497.html.

#### Fórmula matemática dirá éxito de terapias contra el cáncer

El cálculo específico de la velocidad de respuesta de las células cancerosas en los tumores de pulmón durante las primeras semanas de terapia puede predecir el éxito del tratamiento médico, según un estudio de la Facultad de Medicina de la Universidad de Stanford (EE.UU.) El trabajo médico destacó que el éxito de las terapias no depende de su capacidad para matar directamente las células cancerosas, sino que son capaces de ralentizar la tasa de división de las células del tumor.

El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66487.html.

## **ECONOMÍA**

#### Estatal:

Debe ser gobierno aliado y no estorbo del comercio: Adame

Al inaugurar la Expo Canaco 2011, el mandatario estatal Marco Adame Castillo aseguró que la autoridad debe trabajar por desregular, transparentar y eliminar costos de transacción y cerrar el paso a los trámites inútiles que no son más que rendijas para la corrupción. Que el gobierno "no estorbe" para generar confianza, inversión y empleos, dijo. En el auditorio Teopanzolco, el gobernador Adame Castillo, cortó el listón inaugural de le expo, en compañía de los secretarios de Desarrollo Económico y Turismo, Rafael Tamayo Flores y Hugo Salgado Castañeda, respectivamente, además de comerciantes de la ciudad, donde reiteró que el fortaleciendo el mercado interno del estado se logrará detonar el desarrollo económico que demandan cada una de las comunidades de Morelos.

La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García), http://www.jornadamorelos.com/2011/10/7/sociedad\_nota\_01.php; La Unión de Morelos, p.7, (Sin firma) y El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2257625.htm.

#### Generan exportaciones 499 millones de dólares

Las exportaciones durante el 2011 han generado 490 millones de dólares para el Estado de Morelos, informó la delegada de Economía, Alejandra Jarillo Soto. Con eso, las empresas que más se han visto favorecidas son las que se dedican a la industria farmacéutica, a la automotriz, a los productores de miel, los peces y plantas de ornato. En entrevista enfatizó que: "Tenemos los volúmenes de exportación en montos, con una derrama para las empresas morelenses de los 490 millones de dólares, en el corte al 30 de septiembre del presente año, cifra que supera por alrededor del 10 por ciento, la cifra total anual del año pasado que fue de 454 millones de dólares, es una expectativa que de alguna manera se tenía dentro de la proyección de la dinámica económica, muy en particular de nuestro Estado, y este ingreso es para la planta productiva de la entidad".

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2257628.htm.

#### Nacional:

Aprueban ley para cobro por segundo, pero telefónicas pueden ofrecer planes por minuto

De forma inusual, que da además cuenta de la descoordinación en el Congreso, ambas cámaras aprobaron reformas a la Ley Federal de Telecomunicaciones para obligar a las empresas de telefonía a establecer el cobro de tarifas por segundo, pero dejaron abierta la posibilidad de que ofrezcan planes y paquetes por minuto. En ambos casos hubo presiones de las empresas de telefonía móvil. En el Senado, perredistas y petistas advirtieron que se perdió la oportunidad de acotar la voracidad de las telefónicas (...) El dictamen que reforma el artículo 60 de la Ley Federal de Telecomunicaciones señala que cada usuario realiza en promedio cinco llamadas de su teléfono móvil, de las cuales la mayoría utiliza 30 segundos, pero que les son cobrados como minuto completo.

**La Jornada,** p.28, (A. Becerril, R. Garduño, E. Méndez y V. Ballinas), Milenio, (Angélica Mercado), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9e61d90be55217d03a243dd5aa175b05 y **El Universal**, (Angelina Mejía Guerrero), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90017.html.

Avala subsecretario de Comunicaciones multiplicación de señales a televisoras

El subsecretario de Comunicaciones, Héctor Ólavarría, avaló que la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) haya autorizado la multiplexación de canales a las televisoras con miras a la transición digital, sin el pago de contraprestación alguna siempre y cuando la información que se transmita no sea sólo para algunos usuarios, que la señal sea gratuita para la población y que cumpla con los estándares técnicos de televisión digital. El subsecretario puntualizó que el tema de la multiplexación es del manejo exclusivo de la Cofetel por tratarse de radiodifusión. Héctor Olavarría envió un oficio al presidente de la Cofetel, Mony de Swaan, para fijar la postura de la SCT ante la polémica que provocó la decisión del pleno del órgano de regulador de julio pasado con la que avaló que concesionarios y permisionarios de radiodifusión puedan ofrecer multiprogramación en sus canales digitales sin ningún beneficio para el Estado y en detrimento de la competencia.

La Jornada, p.28, (Miriam Posada García) y El Universal, (Angelina Mejía Guerrero), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90006.html.

Se disparó entrada de autos usados al país: AMDA

La entrada al país de autos usados provenientes de Estados Unidos se disparó más de 160 por ciento entre julio y agosto pasados, por lo que dicha problemática sigue siendo una de las principales preocupaciones de la industria automotriz nacional, sostuvieron representantes del sector durante el Foro Automotor 2011 organizado por la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). El presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Eduardo Solís, precisó que en julio entraron al país 17 mil autos *chocolates*, mientras para agosto la cifra ascendió a 44 mil 500, pese a un decreto presidencial que entró en vigor el primero de julio y que buscaba frenar los amparos interpuestos por importadores de dichas unidades.

**La Jornada,** p.32, (Juan Carlos Miranda), **El Universal,** (Jorge Arturo López Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90011.html y **Milenio,** (Áxel Sánchez y Alberto Verdusco), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9e61d90be55217d03a243dd5aa21d0e6.

Insuficiencia presupuestaria en Diconsa por precios de maíz

Los aumentos en los precios del maíz en grano, de 80 centavos, y de la harina del cereal, de dos pesos, en las tiendas Diconsa fueron autorizados desde marzo por el consejo de administración para garantizar el abasto en los 14 mil 190 establecimientos donde se atiende a la población de los municipios más marginados y pobres del país. La autorización final quedó sujeta a las disposiciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

La Jornada, p.42, (Matilde Pérez U.).

## **POLÍTICA**

#### **Estatal:**

Reprueban controles de confianza 600 elementos de policía de 26 municipios

El secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, José Herrera Chávez, reconoció que cerca de 500 elementos policíacos que no aprobaron el examen de control, no ha sido separado del cargo como lo exige la Ley del Sistema Nacional de Seguridad. Estos resultados, comentó Herrera Chávez, tiene que ver con elementos municipales y entre ellos destacan altos mandos. Hasta el momento el ocho por ciento del total de la fuerza policiaca en el estado no aprobó el proceso de evaluación, lo que representa un total de 600

elementos preventivos municipales; 74 agentes ministeriales y 61 de la Secretaría de Seguridad Pública de Morelos que presentaron deficiencias en las pruebas.

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas Villalobos); La Jornada, p.14, (corresponsales) y El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2257642.htm.

#### Esperan diputados diálogo con Nereo

El subsecretario de Gobierno, Javier Bolaños Aguilar, en representación del titular de la Secretaría de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, acudió ayer al Congreso para reunirse con tianguistas de Temixco, quienes pidieron abrir la posibilidad de que el Ejecutivo acepte dar una solución política al problema generado por la decisión del alcalde de ese municipio de construir una plaza comercial en el terreno del tianguis de los lunes. En el intercambio de "responsabilidades" (sic), el director de Gobierno, Gilberto González Pacheco, señaló que el Congreso pudo impedir la creación del fideicomiso con la impugnación del contrato que se protocolizó en la Notaría 2, en los 30 días hábiles subsiguientes al 15 de marzo de 2011, fecha en la que se firmó, a pesar de no tener la autorización del Legislativo, pero no se hizo.

Diario de Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez) y La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata).

#### Confirma culpabilidad de Gerardo Casamata

Gerardo Casamata Gómez recibió por parte del Tribunal Unitario del Décimo Octavo Circuito la sentencia definitiva dictada en el Toca de Apelación número 190/2011, que confirmó su culpabilidad por incurrir en el delito de falsedad en declaraciones, por lo que queda firme su sentencia de dos años de prisión, que originalmente le dictó el Juzgado Primero de Distrito, en la Causa Penal número 10/2010. En la sentencia del magistrado resolutor del Tribunal Unitario, se confirman los dos años de prisión a los que fue condenado Gerardo Casamata Gómez.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata).

#### Nacional:

#### Oficialmente arranca este día proceso electoral federal 2012

Hoy arranca oficialmente, con la instalación del Consejo General al IFE, el Proceso Electoral 2012, en el que se habrán de elegir Presidente de la República y 128 senadores y 500 diputados al Congreso de la Unión. Al respecto, el vocal Ejecutivo del IFE, Dagoberto Santos Trigo, mencionó que la salvaguarda del sufragio está garantizada. Durante este mes dijo, se habrá de instalar el Consejo Local y, en forma sistemática, se trabajará para alentar a la ciudadanía a que salga a depositar su voto el primero domingo de julio de 2012.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y La Unión de Morelos, p.2, (Claudia Marino).

#### PRD-AN impiden designar a consejeros del IFE que el PRI negoció con 4 partidos

Los partidos en la Cámara de Diputados no lograron superar sus diferencias sobre la designación de tres consejeros electorales y, tras un debate donde todas las bancadas intercambiaron acusaciones de pretender controlar o debilitar el Instituto Federal Electoral (IFE), la mancuerna PAN-PRD se negó a avalar la terna negociada entre PRI, PVEM, PT, Panal y Convergencia. Así, el Consejo General del IFE seguirá funcionando, como desde hace 11 meses, con sólo seis integrantes.

La Jornada, p.2, (Enrique Méndez y Roberto Garduño); La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Luis Brito); El Universal, (Carina García y Juan Arvizu), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189636.html y La Crónica, (Alejandro Páez Morales), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=610003.

#### Baja y hasta 60 años de cárcel a militares que se unan al crimen

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas al Código de Justicia Militar tendentes a tipificar las conductas delictivas de elementos castrenses y sancionar con prisión de 30 a 60 años al que se incorpore a la delincuencia organizada. El ordenamiento castigará con baja y de 15 a 60 años de cárcel al militar que utilice fuerza, embarcación, aeronave o cualquier otro bien o recurso humano que tenga a su cargo o mando en favor de cualquier miembro de la delincuencia organizada.

La Jornada, p.11, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

#### PRI y PVEM promueven ley de cambio climático

Las bancadas de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) presentaron su propuesta de ley de cambio climático y desarrollo sustentable y una iniciativa que modifica la ley reglamentaria del artículo 27 constitucional, encaminadas a atacar a fondo los problemas de contaminación en el país. Se imponen sanciones a las personas físicas o morales que van de diez mil a 30 mil días de salario mínimo. En la exposición de motivos se indica que aunque desde 2005 se creó en el país una comisión intersecretarial de cambio climático para la puesta en marcha de la convención marco de las naciones unidas sobre el tema y se desarrolló un programa en la materia, estas acciones carecen de un marco legal que les dé obligatoriedad.

La Jornada, p.18, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

Creció tasa de homicidios 65%

México es uno de los 19 países del continente americano con la mayor tasa de asesinatos por cada100 mil habitantes, y el segundo con más homicidios cometidos en 2010. Un estudio elaborado por la oficina de la ONU contra la Droga y el Delito (UNODC, por sus siglas en inglés), indica que la mayor tasa de homicidios por cada 100 mil habitantes se registra en Honduras, con 82; seguida de El Salvador, con 66; Jamaica, 52; y Belice. 41.

**El Universal**, (Marcos Muedano), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189648.html y **Reforma**, p.11, (Margarita Vega).

#### Internacional:

Terror en Alabama al comenzar a aplicarse nueva ley antimigrante

La ley, que entró en vigor el pasado fin de semana, criminaliza casi todo aspecto de la vida pública de los indocumentados y la de cualquiera que les ofrezca asistencia, les dé empleo o les preste servicios públicos. Pero lo más preocupante para defensores de derechos civiles es el efecto sobre los menores de edad. Miles de niños han desaparecido de las escuelas públicas al ser retirados por sus padres por temor, mientras cientos de familias abandonan el estado al implementarse una ley diseñada explícitamente para hacer imposible la vida de los inmigrantes en Alabama y, en palabras de un legislador estatal que ayudó a impulsarla, hacer todo menos balearlos. Wendy Cervantes, de la organización de defensa de niños First Focus, indicó que la ley de Alabama viola los derechos de los menores de edad, y es una atrocidad que los políticos de Alabama estén enfocados sobre los más vulnerables, los niños, para promover sus políticas antimigrantes.

**La Jornada**, p.23, (David Brooks) y **EI Universal**, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74609.html.

Reprime el gobierno de Sebastián Piñera protesta de los estudiantes

Fuertes enfrentamientos se desataron este jueves en varios puntos de Santiago entre la policía chilena y los estudiantes que marchaban, durante una jornada en la que carabineros lanzaron gases lacrimógenos y chorros de agua contra los manifestantes, con saldo de más de 130 detenidos, 25 agentes lesionados y decenas de civiles heridos. Tras el quiebre de la mesa de diálogo en la noche del miércoles entre el gobierno derechista del presidente Sebastián Piñera y representantes del movimiento estudiantil, la policía arremetió contra la marcha no autorizada por la intendencia metropolitana cuando apenas comenzaba pacíficamente en la céntrica Plaza Italia y avanzaba por la avenida Alameda Bernardo O'Higgins rumbo al palacio presidencial de La Moneda.

La Jornada, p.24, (Enrique Gutiérrez); El Universal, (José Vales), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74602.html y La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=609975.

Miles de alumnos de secundaria repudian en Madrid los recortes a la educación pública

Varios miles de estudiantes de secundaria se manifestaron este jueves aquí —bajo la consigna "En defensa de la enseñanza pública, los recortes para los banqueros"— contra las medidas de austeridad decretadas por el gobierno regional derechista en el sector de la educación. En una protesta marcada por el buen humor, a los gritos de menos buitres, más pupitres, entre 3 mil y 4 mil adolescentes, según estimaciones de periodistas, recorrieron el centro de esta capital hasta la célebre Puerta del Sol. **La Jornada**, p.24, (AFP).

Trabajadores de educación y salud inician paro de 48 horas en Bolivia

Trabajadores de educación pública y del sector salud iniciaron hoy un paro de 48 horas en busca de incremento salarial de uno por ciento, la negociación de una ley general del trabajo y nuevas normas que suplan el decreto 21060 de 1995, que implantó el modelo económico neoliberal en el país. Este es el segundo paro laboral convocado por la Confederación Obrera Boliviana (COB) en las dos últimas semanas. **La Jornada**, p.25, (Xinhua, PL y AFP).

Alerta sobre aumento de homicidios en CA

La Oficina de la ONU contra la Droga y el Delito alertó ayer sobre el alto índice de homicidios en Centroamérica y su rápido aumento en los últimos cinco años. En naciones con altas tasas de homicidio, sobre todo con armas de fuego, como las de Centroamérica, uno de cada 50 hombres mayores de 20 años moriría antes de los 31 años, señaló. En 2010, 468 mil personas fueron víctimas de homicidio, una tercera parte en África y otro tercio en América.

La Jornada, p.26, (Reuters) y El Universal, (Guadalupe Galván), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74601.html.

Siria: suman 2 mil 900 los muertos en revuelta

Con base en una lista detallada de nombres, el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos informó que la cantidad de muertos suma 2 mil 900 desde marzo pasado en Siria. El portavoz aclaró que hay además una cifra indeterminada de personas desaparecidas, cuya situación debería investigarse. **La Jornada**, p.26, (AFP).

Activistas ocupan las dos cabezas de la bestia: Wall Street y Washington

El nivel de las protestas contra la injusticia económica y el poder del sector financiero sobre el sistema político estadounidense se elevó con la concurrencia de los sindicatos a este esfuerzo y la multiplicación de las protestas por el país –incluyendo la instalación de otro plantón hoy en Washington–, y provocó que hasta el presidente Barack Obama se viera obligado a comentar sobre Ocupa Wall Street. Manifestantes vinculados con Ocupa Wall Street marcharon en varias ciudades, entre ellas Filadelfia, Salt Lake City, en Utah, hasta Anchorage, en Alaska, coreando las denuncias contra la avaricia empresarial y la corrupción de la política por los dueños del dinero.

La Jornada, p.29, (David Brooks); El Universal, (Jaime Hernández), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74607.html http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=609979.